

BAB III

METODE PENELITIAN

Metode penelitian merupakan prosedur dalam melakukan penelitian, sehingga dalam pelaksanaannya memperoleh pengertian secara ilmiah dan dapat dipertanggung jawabkan. Dalam metode penelitian juga terdapat berbagai data dan langkah yang digunakan dalam proses meneliti. Oleh karena itu yang akan dipaparkan adalah jenis penelitian, metode pengumpulan data, dan metode analisis data (Sofia, 2014: 102).

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini merupakan kualitatif, karena dalam pengumpulan data menggunakan telaah pustaka (*library research*), yaitu penelitian yang dalam kajiannya berdasarkan bahan-bahan pustaka atau difokuskan pada literatur-literatur sebagai sumbernya (Hadi, 1995: 3). Dengan demikian bahan yang digunakan dalam penelitian ini bermacam-macam, dapat berupa buku, surat kabar, jurnal, skripsi, dan sebagainya yang memiliki kaitan dengan yang akan diteliti (Kartono, 1996: 33). Melalui jenis penelitian kualitatif ini, peneliti berusaha melakukan analisis deskriptif terhadap materi pokok yang akan di bahas, yaitu pendidikan multikultural dalam al-Qur'an surah al-Hujurat ayat 11-13 *Tafsir al-Azhar* karya Buya Hamka dan mengaitkan dengan materi-materi serupa sebagai penunjang.

B. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi, yaitu mengumpulkan data dari sumber primer dan sumber sekunder, selanjutnya data yang sudah dihimpun dipaparkan, dikaji dengan bahasan penelitian (Surahmad, t.t: 131). Adapun Sumber data primer dan sekundernya yaitu:

1. Data Primer

Sumber data primer merupakan data yang langsung dan segera diperoleh dari sumber pertama yang digunakan sebagai acuan penelitian (Surakhmad. 1980: 163). Data pokok atau primer dari penelitian ini adalah *Tafsir al-Azhar* Juzu XXVI karya Buya Hamka.

2. Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan literatur pendukung yang digunakan untuk melengkapi sumber primer. Tentu isinya tidak seasli sumber utama, karena data ini dikumpulkan oleh tangan kedua atau tangan kesekian (Surakhmad, 1980: 163). Adapun data sekunder dalam penelitian ini adalah buku *Bahaya Lidah* karya Imam al-Ghazali, *Akhlak Seorang Muslim* karya Imam al-Ghazali, dan tafsir *al-Misbah* karya Quraish Shihab.

C. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis isi atau dokumen (*content or document analysis*), karena penelitian ini bersifat pembahasan mendalam dan induktif, berkaitan dengan isi atau

dokumen tertentu (Khilmiyah, 2016: 119). Teknik analisis dalam penelitian ini termasuk analisis kualitatif, yaitu proses yang sistematis dalam menentukan bagian-bagian yang saling berkaitan dengan keseluruhan dari data, lalu menginterpretasikan, mengelompokkan ke dalam kelompok-kelompok tertentu dan mencari hubungan antar kelompok yang kemudian dihimpun untuk menghasilkan klasifikasi atau tipologi (Afrizal, 2016: 60).

Setelah peneliti menghimpun data penelitian yang memiliki keterkaitan, selanjutnya peneliti akan mencoba untuk menemukan kata-kata penting, kalimat pokok, argumen-argumen, atau kejadian-kejadian yang relevan dengan tujuan penelitian. Kemudian peneliti akan melakukan analisis dari data tersebut dan menyusunnya secara sistematis untuk dideskripsikan.